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梁
振
英
：

社會減內耗
港青有前途

加快發展經濟 無人擔憂出路

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)本港青年的教育、就業、住屋等問題，近年來成為社會各界普遍關注

的焦點。行政長官梁振英昨日在第三場施政報告和財政預算案地區諮詢會上表示，會加大力度為年

輕人謀劃未來。他又指出，今後高學歷人士所佔的比例會愈來愈高，但如果經濟可快速而持續地高

速增長，具學歷的青年就有晉升機會，「如果經濟有超過10%增長，冇人擔心出路問題。」他期望

社會各界減少不必要的內耗，加快政府工作，推動經濟發展，年輕人仍然充滿希望。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 行政長官
梁振英去年競選特首時的口號是「齊心一
意撐香港」，他昨日總結3場地區諮詢會
時，再以「齊心」呼籲各界團結一致，強
調社會並不只屬於持強烈意見的少數人，
而是「700萬人是一家」。他指內地發展迅
速，香港要做好「內引外聯」，發揮「超
級聯繫人」作用，市民齊心一致，便能把
握發展機遇，搞好經濟改善生活。

社會不只屬於激進分子

梁振英昨日在地區諮詢會上總結時
稱，特區政府上任一年半以來，已在去
年《施政報告》的基礎上一步一步落實
政綱，社會正在逐步發展。政府的工作
有時很困難，但仍會迎難而上，認清目
標一步一步向前走。但他強調，社會並
不只屬於持強烈意見的少數人，而是屬
於全社會，認為全社會只要齊心，抱㠥
「700萬人是一家」的信念，便可用好地
區發展以至國家給予的機遇，擁有良好
經濟發展，政府、僱主，以至廣大市民
都有更好的財政能力去改善生活。

發展不能「塘水滾塘魚」

多名市民亦關注到香港面對的內外形
勢，以至三中全會後香港如何把握機遇

的問題。梁振英回應稱，要處理照顧長
者、醫療、教育和環境等社會問題，除
要社會齊心，也必然涉及金錢。然而，
社會不能只講如何「使錢」，不講如何
「搵錢」。他續稱，香港缺乏天然資源，
不能單靠固有優勢「塘水滾塘魚」，香港
要發展好經濟，改善生活，便要做好對
外的種種連繫。內地發展迅速，國際亦
機遇處處，他近期出訪內地和美國等
地，就是為做好香港「超級聯繫人」角
色，進行「內引外聯」，發揮好香港優
勢，促進經濟。

決策先聽取區議會意見

地區工作也是地區諮詢會內多油尖
旺和觀塘區議員關注的課題。梁振英
說，以往一般由政府先做好地區規劃
和其他與地區相關的政策工作，再由
區議會反饋意見，但今後會和區議會
同步合作推出政策，政府在未有成熟
的想法時，會先聽取區議會意見，相
信透過這種方式，可減省規劃和決策
過程的時間。他指出，政府有一段時
期對土地的需要求認識不足，沒有及
早發展土地，香港確實需要追回過去
失去的時間，希望可加快增加土地和
規劃流程。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 政府日

前啟動政改諮詢，行政長官梁振英表
示，落實普選是《基本法》訂定的目
標，也有助政府管治，未來會做好諮
詢，呼籲各界用好5個月諮詢期，以理
性務實態度提意見，有助推動政改。他
又認為現屆政府有效施政，工作取得階
段性成果，今後仍會接受社會監督。
梁振英昨日在地區諮詢會後提到，香

港若能實現《基本法》訂定的普選目

標，肯定有助政府管治，這是政府和他
本人承擔推進2017年行政長官普選和
2016年立法會選舉工作的重要原因。所
以，政府未來會做好諮詢工作，廣泛聽
取各界意見。

呼籲理性討論政改

他又呼籲各界以理性、平和、務實和
包容的態度，在5個月的諮詢期內討
論，向政府提意見。

被問到對政府認受性的問題，梁振
英強調，政府一直有效施政，在處理
雙非孕婦問題、房屋問題、長者生活
津貼問題、「貧窮線」問題，以及經
濟發展問題、解決和減輕環境污染問
題等各方面，都已做出階段性成果。
過去1年多，基於在他競選時向社會所
作的承諾，並基於今年1月《施政報
告》，政府已一步一步落實，亦會開誠
布公，把這些工作一條一條列出來，
在今年7月1日後給予公眾檢視，接受
監督。

行政長官梁振英上任後一直被反對派

針對頻叫「下台」，有市民在昨日的地

區諮詢會上指出，行政長官根據《基本

法》由中央任命，無人有權罷免或趕下

台。另外，亦有市民認為支持特區政府

是天經地義，不應被嘲弄。在場聽眾對

此報以熱烈的掌聲。

支持政府「天經地義」

九龍東區各界聯會會董謝緯武昨日在

地區諮詢會上發言時，讚揚「梁班子」

為經濟民生做了很多事，包括推出長者

2元乘車優惠政策，讓長者可「跑遍全

港」。然而，當政府想再研究全民退休

保障造福市民時，卻被反對派叫囂要梁

「下台」，挑起社會爭拗，令政府難以集

中精力施政。他強調，行政長官和特區

主要官員都是中央任命，無人有權罷免

或叫「下台」，認為梁振英應敢於講

《基本法》，敢於承認自己是「合法行政

長官」。

中港青年文化聯合會主席李火火烜發言

時則指出，支持政府的人士常被形容為

「五毛」、「土共」，但他強調支持特區

政府是「天經地義」，毫無問題，建議

梁振英多舉辦這些諮詢會，年輕人也會

樂意向他表達意見。他的發言隨即獲得

在場人士的熱烈掌聲。

■香港文匯報

記者 鄭治祖

市民撐特首：中央任命無人能叫「下台」

有效施政 已獲階段性成果

梁振英連續第二日出席地區諮詢會。在昨日的
大角咀諮詢會上，民建聯觀塘區議員洪錦鉉

提到副學士有助年輕人發展，促請政府關注副學士
和內地以及台灣學位的銜接政策。梁振英回應時
說，未來幾年具大學學位或副學士學位學歷的年輕
人，佔年齡組別的比例將會越來越高，如何為副學
士畢業生和其他不同學歷的年輕人謀劃事業發展，
值得政府正視。

憑志氣努力進修 拾級而上

梁振英又和在場市民分享他的親身經歷，指和他
年齡相若的市民都會記得，30多年前，香港經濟一
年以10%或以上的速度增長，不論甚麼學歷，也沒
有人擔心出路問題。他稱，他畢業後首份工作受聘
於一間專業服務公司，講求學歷和專業資格。當年
經濟增長速度快，公司為配合發展，中層和高層人
員求才若渴，但公司在外招人困難，公司內低學歷

或會考沒有五科合格者，只要憑志氣和努力讀夜校
進修，最終仍能一步一步成為專業人士，現在也有
很好的發展。
梁振英續指，協助年輕人發展，歸根究底是確保經

濟能以持續較快的速度增長，提供更多就業空間，這
不但有利副學士畢業生，亦有利學士學位畢業生以
至其他學歷的青年人有更好的晉升和發展機會。他
認為，香港的年輕人大部分都積極向上，願意付出
努力進修，換取更好前途。政府除須重視教育和事
業發展的關係外，社會也須重視經濟發展，強調香
港有條件發展經濟，只要社會減少不必要的內耗，
政府的工作能加快，年輕人仍充滿希望，政府仍有財
政能力可為青年在教育和就業方面多做工作。

張建宗：政府重點支援教育

出席諮詢會的勞工及福利局局長張建宗補充說，
面對人口老化，年輕人在未來擔當重要角色，這需

要政府在教育方面重點支援。此外，政府仍會透過
「展翅」和「青見」等不同培訓課程和職業教育裝
備年輕人。
至於年輕人關注的住屋問題，梁振英指他有時在

街上購買物品會遇到一些在便利店或其他店舖工作
的年輕人，了解到年輕人的想法。他指，在公屋匱
乏的情況下，不少新婚年輕夫婦需租住㜚房，或和
父母蝸居細小單位，甚至新婚後仍要分開居住。梁
振英強調這些情況絕不理想，政府會繼續在土地和
規劃方面多做工作，改善問題。
梁振英在諮詢會後表示，昨日完成了港、九、

新界3個地區3場《施政報告》及《財政預算案》
的諮詢會，在會上聽取了市民就未來施政和財政
預算編制的不同意見，加深政府在住屋和其他問
題的認識。他說自參選、當選、第一份《施政報
告》，以至完成3場諮詢會，政府的工作進度都會
上載政府網站供市民監察。

齊心振經濟 做好「超級聯繫人」
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教育部披露了高考
改革舉措和亮點，
英語考試擬實行社

會化一年多考，不再在
統一高考時舉行。方案
將於明年初公佈，明年
底前各地出台細則，方
案將於2017年正式推廣
實施。 詳刊A15

中
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年
後
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消

內
地
高
考
英
文

泰國反對派號召今
日發動百萬人大遊
行，逾50個團體會

師總理府，作為反政府
示威「最後一擊」。在
野民主黨昨宣布153名
國會議員全部辭職，為
示威造勢。

詳刊A17 

國
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員

菲律賓「海燕」風
災救援進展緩慢，
很多災民仍未收到

海外救援物資。英媒揭
露，許多救援物資被運
往馬尼拉出售，有官員
更私下將物資分給政治
盟友或支持者。

詳刊A29
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每年一度的國際馬
壇盛事「香港國際
賽事」於昨日在沙

田馬場上演4場國際一
級賽，最終本地馬匹奪
得3項錦標，包括由香
港代表「事事為王」贏
得昨日的焦點賽事「香
港盃」。 詳刊22

港
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事

荃灣荃景圍荃威花
園昨凌晨揭發衣櫃
藏屍案，一名26歲

港龍航空空姐失蹤數日
後，被同住家人揭發衣
衫不整屍藏家中衣櫃，
頸部有傷痕，估計可能
被人勒死或窒息而死已
2日至3日。 詳刊A24 
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整

多隻新股於本周開
始加入戰場，單計
今日已有3隻新股

公開招股，包括福壽園
（1 4 4 8）、海螺創業
（058 6）和康臣藥業
（1681），三股合共募資
最多約63.48億元。

詳刊B2
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